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Congresistas republicanos exigen que Biden se someta a pruebas 

cognitivas 

El Partido
Republicano de
EE. UU. dirigió
una carta a Joe
B i d e n ,
exigiéndole que se
someta a un test

de capacidad mental o que
abandone las elecciones de 2024,
informó el canal de televisión
estadounidense ‘Fox News’.
«Le instamos [al presidente de
Estados Unidos, Joe Biden] a que
abandone su intento de presentarse a
la reelección para un segundo
mandato, o a que se someta a una
evaluación de su capacidad mental
validada clínicamente y ponga estos
resultados a disposición del
público», se lee en el documento.
El congresista Ronny Jackson fue
quien inició la carta que fue firmada
por 61 republicanos en total. Cabe
destacar que el representante
republicano lleva tiempo expresando
su preocupación por la agudeza
mental de Joe Biden, citando una
serie de casos en los que parecía
confuso, cometía errores
involuntarios al hablar, afirmaciones
falsas o gestos desconcertantes.
Los firmantes de dicha carta señalan
que desde que Biden fuera elegido
como presidente de EEUU se han
enviado tres cartas con peticiones
similares, pero la Casa Blanca las ha
ignorado todas. Y aunque el
presidente se sometió a exámenes
físicos en 2021 y 2023, no hay
indicios de que se le ofreciera
ninguna prueba cognitiva.
«En los últimos dos años, las
apariciones públicas en las que
arrastra los pies, tropieza al caminar,
balbucea palabras, olvida nombres,
pierde el hilo de sus pensamientos y
parece momentáneamente confuso
se han convertido en algo cada vez
más habitual. Estos incidentes son
tan comunes y notorios que si se
busca meteduras de pata de Biden en
Internet, aparecen más de 14
millones de resultados», escribieron
los legisladores.
Los republicanos concluyeron
subrayando que es un derecho de los
ciudadanos estadounidenses tener

«absoluta confianza en su presidente
y saber que puede desempeñar sus
funciones como Jefe de Estado y
Comandante en Jefe».
Biden toca fondo: encuestas
muestran una aprobación mínima
del presidente de EE. UU.
El 19 de febrero Ronny Jackson,
quien también ejerció como médico
de la Casa Blanca de 2013 a 2018 y
era el doctor del exmandatario de
EEUU Donald Trump, acusó a la
Administración estadounidense de
ocultar informes sobre la salud
mental del presidente Biden.
Después de que un reciente examen
físico determinara que era «apto para
el servicio», Jackson aprovechó las
palabras del médico presidencial
Kevin O’Connor de que Biden era un
hombre de 80 años «sano y
vigoroso».
«La mayoría de los estadounidenses
pueden ver que la salud mental de
Biden está en total declive y, sin
embargo, no hay transparencia por
parte de la Casa Blanca sobre lo que
está pasando», expresó el
congresista a los medios de
comunicación en febrero.
A diferencia de Biden, Ronny
Jackson dio a los periodistas la
oportunidad de interrogarle en
medio de los ataques de los críticos
a Trump por sus supuestos problemas
de salud y mentales. En 2022,
decenas de legisladores del Partido
Republicano pidieron a Biden que
«siguiera el ejemplo del
expresidente Trump» y se sometiera
a una prueba cognitiva.
El exdirigente de Estados Unidos ha
exigido en repetidas ocasiones un
test de drogas para «Sleepy Joe»,
antes o después de sus debates a
finales de 2020. Donald Trump
también presumió de haber
«superado» una prueba cognitiva
«muy dura» que incluía comprobar
su capacidad para nombrar animales
exóticos y repetir frases básicas en
voz alta.
«Acabaría en un día»: Trump
culpa a Biden de provocar la crisis
ucraniana
Joe Biden, que ahora tiene 80 años,
se ha convertido en el presidente

estadounidense de más edad de la
historia y suele protagonizar
situaciones ridículas y meter la
pata.
Las próximas elecciones
presidenciales estadounidenses
están previstas para noviembre de
2024. Donald Trump ya había
confirmado en noviembre de 2022
que se presentaría como candidato
al puesto más alto del país. El
activista ambiental de EEUU
Robert F. Kennedy Jr. también
anunció oficialmente su
postulación para ser el próximo
candidato a la presidencia de
EEUU por el gobernante Partido
Demócrata y prometió luchar
contra la corrupción corporativa y
estatal.
Joe Biden, a su vez, confirmó
oficialmente en su cuenta de
Twitter que se presentará a un
segundo mandato. Tan pronto
como anunció sus intenciones de
reelegirse, el índice de aprobación
del presidente de Estados Unidos,
Joe Biden, cayó al 37%, el nivel
más bajo de su mandato.
Sputnik 13.05.2023
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Planta coquizadora en refinería de Tula
producirá más gasolina con menos
contaminación, destaca presidente

2023-05-12 Presidente AMLO - Refinería Tula
El presidente Andrés Manuel López
Obrador visitó este viernes la refinería de
Tula de Allende, en Hidalgo, para
supervisar el avance de la construcción
de una planta coquizadora que procesará
combustóleo para producir más gasolinas
con menos contaminación.

«En total invertimos 60 mil
millones de pesos. Participan
en la obra 9 mil
trabajadores», puntualizó el
mandatario en sus redes
sociales.

A través de un video, indicó que esta
coquizadora dará valor agregado al
petróleo crudo, mientras crea de forma
simultánea más puestos de trabajo.

«Se generan muchos
empleos, mucho bienestar en
México (…) En el tiempo que
nos queda no va a faltar el
trabajo y siempre vamos a
buscar que aumenten los
salarios y las prestaciones a
los trabajadores», afirmó.
A partir del rescate de Petróleos
Mexicanos impulsado por el Gobierno
de la Cuarta Transformación, el jefe del
Ejecutivo refrendó el compromiso de
alcanzar la autosuficiencia energética, que
evitará la importación de gasolinas, en
contraste con sexenios anteriores.

«Estamos invirtiendo
alrededor de 3 mil millones

de dólares, no crédito,
presupuesto público, esto va
a significar que con las
nuevas obras: la
modernización de las seis
refinerías que encontramos,
la compra de la refinería de
Deer Park en Texas, la nueva
refinería de Dos Bocas, otra
planta coquizadora en Salina
Cruz, con todo eso, para el
año próximo no vamos a
comprar la gasolina en el
extranjero, ya se va a
producir toda la gasolina en
nuestro país; vamos a lograr
ese propósito de ser
independientes en nuestros
recursos energéticos»,
enfatizó.
Acompañaron al presidente en el recorrido
y diálogo con trabajadores, la secretaria
de Energía, Rocío Nahle García; el
gobernador de Hidalgo, Julio Ramón
Menchaca Salazar; el director general de
Petróleos Mexicanos, Octavio Romero
Oropeza; el subsecretario de Egresos de
la Secretaría de Hacienda y Crédito
Público, Juan Pablo de Botton Falcón; el
director general de Pemex Transformación
Industrial, Jorge Luis Basaldúa Ramos; el
gerente de la refinería de Tula, Roberto

Andrés Mezquita Macías; la gerente de
Contrataciones y Proyectos de Pemex,
Arlette Silva Magaña; el titular de la
Unidad de Administración y Finanzas de
la Secretaría de Energía, Jenrry Vera
Burgos; el gerente de Proyectos 1 en la https://youtu.be/HWaWVn0T1xg

refinería Miguel Hidalgo, André Arthur
Glorieux González; S.P.A. de la Dirección
Corporativa de Finanzas de Petróleos
Mexicanos, Carlos Fernando Cortez
González y otros servidores públicos.

Reforma del Poder Judicial contempla reducción
de fideicomisos, sueldos y privilegios para
destinar recursos a estudiantes de familias

pobres: presidente

2023-05-11 Conferencia de prensa matutina - Palacio Nacional
El presidente Andrés Manuel López
Obrador informó que la iniciativa de
reforma en el Poder Judicial, que enviará
en septiembre del próximo año, plantea
reducir fideicomisos y sueldos, además
de eliminar los privilegios de ministros,
jueces y magistrados, con el objetivo de
generar recursos en beneficio del pueblo.

«Vamos a presentar una
iniciativa para que
desaparezcan los fideicomisos
del Poder Judicial y esos 20 mil
millones de pesos se entreguen
a estudiantes de familias
pobres, que se les entreguen
becas», enfatizó.
En conferencia de prensa matutina
destacó que la política de austeridad y
cero corrupción del Gobierno de la Cuarta
Transformación ha permitido financiar
más obras con recursos públicos —sin
recurrir a contratar deuda— y, sobre
todo, distribuir el ingreso con justicia a la
población que más lo necesita.

«Todo lo que hemos hecho de
combate a la corrupción, de
quitar privilegios, es lo que nos
ha permitido destinar fondos
para la pensión de adultos

mayores, para la pensión para
personas con discapacidad, (…)
es lo que nos permite entregar
las becas a estudiantes de
familias pobres, porque no puede
haber gobierno rico con pueblo
pobre», subrayó.
Ante representantes de medios de
comunicación, el mandatario expuso 40
privilegios que mantienen altos funcionarios
del Poder Judicial, que se pagan con el
erario público y contradicen a la Ley Federal

de Austeridad Republicana:
 Sueldos de más de 297 mil

pesos mensuales, superiores
al que percibe el presidente de
la República.

 Aguinaldos exagerados de
alrededor de 586 mil pesos,
que representan 40 días de
sueldo.

 Seguro de gastos médicos para
ministras, ministros y familia
nuclear por 30 millones de
pesos en adelante.

 Primas vacacionales por 95 mil
pesos, que significan diez días
de sueldo.

Continua pág.2
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 Un fondo para comer en
restaurantes de lujo por 723
mil 690 pesos anuales.

 Un comedor especial en la
SCJN donde pueden ordenar
alimentos a la carta y bebidas
alcohólicas.

 Dos periodos vacacionales al
año de 15 días cada uno.

 Presupuesto de cinco millones
540 mil 930 pesos mensuales
para contratar personal.

 Dos vehículos blindados tipo
Suburban con valor
acumulado de seis millones
de pesos, que se renuevan
cada dos años.

 Pago por riesgo de más de
640 mil pesos al año.

 Apoyo para gasolina por 22
mil pesos mensuales.

 Apoyo ilimitado para el pago
de peajes en autopista.

 Seguro de separación
individualizado de
aproximadamente 20 millones
de pesos al final de 15 años de
servicio.

 Reciben una pensión vitalicia
con casi la totalidad de su
sueldo cuando se retiran.

 Además, el Poder Judicial
suma en 14 fideicomisos
recursos por 20 mil millones
de pesos, que se utilizan,
principalmente, para
mantener estas prestaciones
de por vida.

Reforma del Poder Judicial contempla reducción de fideicomisos,
sueldos y privilegios para destinar recursos a estudiantes de
familias pobres: presidente… Continuación pág.3

«No es un asunto de justicia, es
algo que tiene que ver con la
moral y no hay que olvidar que
la política es un imperativo
ético. ¿Cómo un impartidor de
justicia va a estar ganando 500,
600 mil pesos mensuales en su
conjunto? ¿Cómo en un país
con tanta pobreza?», cuestionó.
La reciente decisión de ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
respecto a la cancelación de las
modificaciones en materia electoral que
promovió el Poder Ejecutivo, no
representa la voluntad del pueblo, afirmó
el presidente.

«Todo esto es contrario a lo
que establece la Constitución,
al artículo 127 de la
Constitución. (…) Además,
representan a grupos
económicos y políticos,
representan a la élite porque
todo esto no es para proteger al
pueblo, para hacer justicia en
beneficio del pueblo, al
contrario, es en contra del
pueblo», apuntó.
«Por eso rechazaron el llamado Plan B,
porque era impedir estos excesos en el
INE y en el Tribunal Electoral, pero si se
aprobaba la ley, entonces tenía que
aplicarse a ellos. Lo cierto es que están
violando la Constitución», señaló.https://youtu.be/Ne6UsSrTXZA

México no permitirá insultos de republicanos,
afirma presidente; mantendrá buena relación

con gobierno de Estados Unidos

El presidente Andrés Manuel López
Obrador afirmó que su gobierno
mantendrá una política de buena
vecindad con Estados Unidos, sin
embargo, no permitirá insultos
racistas y discriminatorios de
algunos legisladores del Partido
Republicano al pueblo de México.
«Nosotros vamos a seguir
manteniendo una política de buena
vecindad sin permitir que se insulte
al pueblo de México, a nadie se lo

vamos a permitir. (…) La política es
tiempo y, si ya empezaron así, vamos
a ir poco a poco respondiendo. (…)
Nada más que sepan que no nos vamos
a quedar callados, ni con los brazos
cruzados. México es un país
independiente, libre, soberano»,
subrayó.
«Decirles a nuestros paisanos,
a los hispanos, a nuestros
amigos estadounidenses que no
voten por personas con esta

mentalidad, muy prepotentes,
muy ofensivos, muy majaderos;
que quien tenga un abuelo
migrante, un padre migrante o
él haya llegado a Estados
Unidos como migrante, no
puede apoyar estas actitudes»,
agregó en conferencia de
prensa matutina.
El Gobierno de la Cuarta
Transformación, dijo, continuará el
apoyo y defensa de 40 millones de
migrantes mexicanos que laboran en
Estados Unidos, así como de otras
nacionalidades, quienes contribuyen
con su trabajo al crecimiento de ese
país, contrario a lo que han expresado
políticos republicanos a partir de su
campaña electoral.
«Todo esto es propaganda y, es
mucho decir propaganda, es
publicidad, porque la
propaganda tiene que ver con
las ideas, la publicidad tiene
que ver con mercancías, con
productos; es publicidad vulgar,
ramplona», expresó.
El mandatario reafirmó que los
gobiernos de México y Estados
Unidos sostienen una relación de
amistad y cooperación, por lo que las
recientes declaraciones de
republicanos, no afectarán los
acuerdos en asuntos de interés

común, como la migración y el tráfico
de fentanilo.
«No es con el gobierno que
tenemos diferencias; es muy
buena la relación con el
presidente Biden y va a seguir
siendo buena, seria, responsable,
buscando soluciones; el que se
fortalezca a América del Norte,
toda América, en lo económico,
en lo comercial, en eso estamos
avanzando mucho. También en
la política migratoria», enfatizó.
El jefe del Ejecutivo reiteró la
importancia de brindar oportunidades
de trabajo y estudio en los países de
Centroamérica y El Caribe a fin de
evitar la migración forzada.
«¿Cuál es nuestro planteamiento?
Vamos a ordenar el flujo migratorio,
primero que haya trabajo,
oportunidades de bienestar en los
lugares de origen de los migrantes,
de los que deciden emigrar y que
solamente la migración sea optativa,
no forzosa y se puede lograr con
apoyos, eso es lo mejor», planteó.
Ante la conclusión del Título 42 en
Estados Unidos, el secretario de
Relaciones Exteriores (SRE),
Marcelo Ebrard Casaubon, informó
que el flujo migratorio está en
descenso, se mantiene en calma y sin
confrontaciones.

https://youtu.be/nzc-ZmovlR0

2023-05-12 Conferencia de prensa matutina - Palacio Nacional
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José Trinidad Lara López, en representación
personal del presidente municipal, José Luis

Téllez Marín, inauguró la feria del empleo 2023.

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 11 de
mayo de 2023.- «Desde que inicio la
administración municipal, hemos asumido
el compromiso de atender las necesidades
básicas de la ciudadanía, a través de la
suma de esfuerzos y firma de alianzas
estratégicas que nos permitan generar
una economía sólida, a la altura de uno de
los municipios más importantes de
Michoacán», lo anterior lo expresó el
Profesor, José Trinidad Lara López,
Director de Desarrollo Social, quien en
representación personal del Presidente
Municipal, José Luis Téllez Marín,
inauguró la Feria del Empleo, donde se
ofertan más de 240 vacantes de 22
empresas del municipio, estado y estados
vecinos como Querétaro, Toluca,
Guanajuato y S.L.P.
En el evento que se realizó en el Jardín
Municipal, Lara López, dijo que para
alcanzar el desarrollo que nuestro
municipio amerita, se han propuesto
impulsar y cooperar en programas como
esta feria del empleo, porque su objetivo
es noble, pero muy representativo, al
vincular en un mismo lugar, los espacios
laborales a las personas en busca de
empleo, o bien, a quienes aspiran a
encontrar una mejor oferta laboral.
Reconoció el trabajo del Servicio
Nacional del Empleo, como la
colaboración de las 22 empresas de los
diferentes giros comerciales y productivos;
Agregó que esta actividad tiene un
significado muy profundo por lo difícil que
resultó poner en marcha la reactivación
económica, la generación de empleos
después de la pandemia por COVID-19.
Indicó que esta feria lo lleva de satisfacción,
porque es muestra de que el ajuste en el
mercado laboral puede ser transitorio, si

hay una coordinación conjunta, para
diseñar y brindar las estrategias necesarias
para reincorporar a las personas a sus
ocupaciones; Dijo que es importante que
los sectores públicos y privados faciliten
el acceso a empleo, sin perder de vista el
objetivo principal, que consiste en que los
empleos formales, aceleren la vida
económica, productiva y social de nuestra
región.
Uriel Cambrón Hernández, director de
Desarrollo Económico y Proyectos
Productivos, dijo que con el esfuerzo
invaluable y el gran apoyo del Lic. Abel
Cárdenas, del Servicio Nacional del
Empleo, se ha logrado la realización de
esta Feria del Empleo 2023, luego del
receso que se tuvo debido a la pandemia;
Agradeció la las empresas presentes que
se dan el tiempo y espacio para poder
compartir las vacantes de empleo que es
una de las metas que tiene el ayuntamiento,
a través de Desarrollo Económico, que es
impulsar y formalizar los empleos.
Dijo que para las personas buscadoras
de empleo no puedan estar presentes, se
estará atendiendo todas las solicitudes a
través de una estrategia de difusión de las
vacantes en las plataformas digitales del
ayuntamiento.
El Lic. Abel Cárdenas, Coordinador del
Servicio Nacional del Empleo Región
Oriente de Michoacán, agradeció las
facilidades que le han otorgado en el
ayuntamiento de Hidalgo, para la
realización de esta feria del empleo 2023
de forma presencial; dijo que es la primera
feria del empleo que se hace en Ciudad
Hidalgo después de la pandemia.
Dijo que el Servicio Nacional del empleo,
tiene este tipo de estrategias para ofrecer
las vacantes a las personas que se

encuentran en busca de un empleo; Agregó
que de forma simultánea se están
realizando la feria del empleo en diferentes
municipios como Hidalgo, Morelia, La
Piedad, Uruapan, Zamora, Pátzcuaro y
Lázaro Cárdenas, agradeciendo la
participación de las diversas empresas
que hoy ofertan sus vacantes en beneficio
de los buscadores de empleo.
Finalmente, Guadalupe Martínez Naranjo,
representante de la empresa bodegón, a

nombre de las diferentes empresas
participantes, agradeció las facilidades
que les han brindado para instar sus
módulos y atender a las personas que
buscan un empleo.
Más tarde autoridades municipales y
personal del Servicio Nacional del
Empleo, realizaron un recorrido por los
diferentes stands donde más de 22
empresas están ofertando sus vacantes
de empleo a la ciudadanía en general.

Autoridades municipales, federales y educativas,
inauguran la rehabilitación de la escuela

primaria federal 18 de marzo.

«Dentro del Programa La Escuela es
Nuestra».
Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 11 de
mayo de 2023.- La presidenta Honoraria
del DIF Municipal, L.I.E. Graciela
Guzmán Bucio, en representación personal
del presidente Municipal, Lic. José Luis
Téllez Marín, acompañado del Lic.
Margarito Fierros Tano, director Regional
de los Programas Sociales del Gobierno
Federal, e invitados especiales, presidió
el acto de inauguración de los trabajos de
rehabilitación del antiguo edificio que
alberga la escuela Primaria Federal 18 de
marzo, gracias al programa del gobierno
federal, la Escuela es Nuestra.
En el evento que se desarrolló en los
patios de dicho plantel, Guzmán Bucio,
felicitó al personal docente, administrativo,
directivos de esta institución educativa,
así como a los alumnos y padres de
familia, por lograr ver finalizado este
proyecto de la rehabilitación del antiguo
edificio de este centro educativo donde
orgullosamente tuvo la dicha de cursar su
instrucción primaria.
Dijo que es muy grato estar en este acto
tan significativo, donde se ha renovado la
escuela que durante muchos años ha sido

semillero de profesionistas que han puesto
en alto el nombre de nuestro municipio,
dijo que el gobierno municipal, ha estado
siempre a favor de la educación,
ofreciendo espacios dignos para que los
alumnos reciban su educación.
La Profesora, María Carmen Cruz
Arreola, Directoral de la Escuela Primaria
18 de marzo Turno Vespertino, al dar la
bienvenida, manifestó su alegría de estar
reunidos para inaugurar la rehabilitación
del edificio de este plantel educativo que
se llevó a cabo dentro del programa la
Escuela es Nuestra del gobierno federal,
por lo que agradeció el apoyo recibido
tanto del gobierno municipal, federal y de
los particulares que también colaboraron
en este proyecto.
Reconoció el trabajo realizado por el
Comité de obra que estuvo conformado
por los padres de familia, quienes se
dieron a la tarea de administrar de formas
transparente el recurso recibido de este
programa.
En su intervención, el Lic. Margarito
fierros Tano, director Regional de los
Programas Sociales del Gobierno Federal,
manifestó que es la primera vez que llega

Continua pág.6
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recurso del programa federal la Escuela
es Nuestra a esta institución con un apoyo
de 600 mil pesos que sumado con el
apoyo del Gobierno Municipal y algunas
personas de la sociedad civil, se logró
esta rehabilitación general de esta escuela.
Dijo que con este recurso se rehabilitaron
los baños, muros, salones, pisos, puntura
y patio central del inmueble que
presentaba un gran deterioro; Dijo que el
programa la Escuela es Nuestra fue
creado por el Presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador, un
programa nuevo que a dado buenos
resultados, al llegarles directamente los
recursos a las escuelas y manejado por
madres y padres de familia, lo que se
formó un comité de vigilancia, para
administrar y aplicar el recurso de forma
transparente.
Comentó que, en Hidalgo, se manejan
15 programas federales, dispersando
recursos del gobierno federal, agregó
que el programa que más se conoce es el
de la pensión del adulto mayor,
discapacidad, tandas del bienestar,

Autoridades municipales, federales y educativas, inauguran la rehabilitación
de la escuela primaria federal 18 de marzo… continuación pág.5

jóvenes construyendo el futuro, becas
Benito Juárez y muchos más, dispersando
muchos millones de pesos en este
municipio.
En lo que respecta al programa de la
Escuela es Nuestra, se acaban de
entregar recursos a 75 escuelas nuevas
en este programa, estando seguros de
que esta escuela vuelva a recibir otros
600 mil pesos; Agregó que se está
trabajando para que los niños y niñas se
incorpores a las becas Benito Juárez;
Agradeció al comité de vigilancia que
estuvo al pendiente de aplicar el recurso
correctamente, porque la federación
quiere que se apliquen bien.
Antes, se realizaron los Honores a la
Bandera bajo las órdenes de la banda de
guerra del plantel, se entonó el Himno
Nacional Mexicano, más tarde las
autoridades municipales, federales,
maestros, alumnos, padres de familia y
los invitados de honor, realizaron el corte
del listón y posteriormente un recorrido
por las diferentes zonas donde la institución
que fueron rehabilitadas.

La sorda, una comunidad altamente
comprometida con la defensa de sus derechos:

Víctor Zurita

Congreso del Estado de Michoacán, 09
de mayo del 2023.- Durante un encuentro
con madres de familia de la comunidad
sorda, señaló que ellas son un gran ejemplo
en la lucha por abatir las barreras, la
discriminación y la falta de oportunidades
para las personas con discapacidad
auditiva.
Sin duda la sorda, es una comunidad
altamente comprometida con la defensa
de sus derechos, y hoy es clave para el
trabajo legislativo de inclusión que se ha

venido dando, recalcó el diputado Víctor
Zurita Ortiz, presidente de la Comisión
Especial para la Atención a las Personas
con Discapacidad en la LXXV
Legislatura del Congreso del Estado.
Durante un encuentro con madres de
familia de la comunidad sorda, el diputado
integrante del Grupo Parlamentario de
Morena señaló que ellas son un gran
ejemplo en la lucha por abatir las barreras,
la discriminación y la falta de
oportunidades para las personas con
discapacidad auditiva.

«No obstante la lucha de las madres de la
comunidad sorda por el reconocimiento
de nuestros derechos, debemos seguir
enfrentándonos a todo tipo de barreras
sociales como la falta de oportunidades
laborales, carencia de una educación de
calidad acorde a nuestras necesidades, y
deficiencias en la atención médica».
Víctor Zurita destacó que las personas
sordas enfrentan día a día la discriminación
y en general, la invisibilidad a la que la
misma sociedad y el Estado las han
sometido al considerarlas mudas e
incapaces de realizar aportes importantes
a la vida política, tecnológica, económica,
social y cultural de nuestro país, tan sólo
por el hecho de vivir en un mundo donde
ser parte una minoría lingüística es igual a
ser excluido o minimizado.

«Los datos del Gobierno de la República
a través del Instituto Nacional de
Rehabilitación, señalan que somos
aproximadamente 2.3 millones de personas
con discapacidad auditiva; pero aunque
esta cifra dista de otras proporcionadas
por organizaciones civiles de personas
con discapacidad, sabemos que el cómo
se mide es político, y la discapacidad es
social».
El legislador destacó que no se trata de un
número, sino de la calidad de vida a la que
a las personas sordas se les permite acceder
en silencio, «en ese silencio discriminatorio
y lacerante que a pesar de los derechos
adquiridos nos continúa enfrentando a las
múltiples barreras de comunicación
interpersonal y el acceso a los servicios
básicos».

Sobre Plan B, Corte evidenció graves faltas al
proceso legislativo: Víctor Manríquez

Congreso del Estado de Michoacán, 09
de mayo del 2023.- Celebró que la
determinación de la Corte cierre el paso
a medidas que generarían una condición
de inequidad en los procesos electorales
y el abierto uso de los recursos públicos.
Sobre el llamado Plan B, la Suprema
Corte de Justicia de la Nación evidenció
graves faltas al proceso legislativo,
demostrando que las decisiones de las
mayorías legislativas deben siempre
apegarse a la Ley, recalcó el diputado de
partido Movimiento Ciudadano, Víctor
Manríquez González, integrante de la
LXXV Legislatura del Congreso del
Estado.El legislador apuntó que fue tal el
desaseo en el proceso legislativo realizado
por la mayoría en el Congreso Federal,
que no fue necesario que la Corte entrara
a la revisión de fondo del asunto, ya que
por sí misma la ruta seguida careció de
total legalidad.«Nadie se puede decir
sorprendido por la decisión de la Corte,
ni acusar que ésta pretenda usurpar con
su fallo las funciones del Poder Legislativo,
ya que una de las tareas que
cotidianamente realizan nuestros ministros
es en la revisión de ordenamientos legales

aprobados por las Legislaturas tanto en su
constitucionalidad como en sus procesos
de confección».Víctor Manríquez celebró
que la determinación de la Corte cierre el
paso a medidas que generarían una
condición de inequidad en los procesos
electorales y el abierto uso de los recursos
públicos.«Lo que se quería con el
malogrado Plan B era que los funcionarios
pudieran opinar e intervenir abiertamente
en los procesos electorales, además se
buscaba que los Gobiernos Federal,
Estatales y Municipales difundieran sus
actividades durante las contiendas, lo que
claramente atentaba contra la equidad
que debe existir en las contiendas».El
legislador apuntó que, con la actuación de
la Corte sobre el Plan B, evidencia la
importancia de la división de Poderes,
generando los equilibrios necesarios y con
ello evitando los excesos de Poderes, en
este caso del Legislativo por intervención
del Ejecutivo.«Sin duda se menospreció
nuestro sistema legal con la desaseada
aprobación del Plan B, creyeron que las
mayorías por serlo pueden pasar por
encima de nuestros ordenamientos legales,
pero la Corte puso un alto y demostró.
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«Caminaré con la UMSNH hasta que supere sus

problemas financieros»: Bedolla

Morelia, Michoacán, 8 de mayo
de 2023.- El gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla  re i teró su
respaldo para que la Universidad
Michoacana de San Nicolás de
Hidalgo (UMSNH), alcance el
reconocimiento de institución
nacional y con ello, presupuesto
suficiente para su operatividad
y desarrollo.
Durante el acto del CCLXX
Aniversario del Natalicio de Miguel
Hidalgo y Costilla, realizado en el
Colegio de San Nicolás, el

mandatario refrendó su
compromiso como nicolaita y
destacó que se garantizará el acceso
a la educación y la generación del
conocimiento.
«Lamento que la emérita
universidad haya sido abandonada
por recientes gobiernos en demérito
de la academia y la investigación.
No puede volver un atentado contra
la Casa de Hidalgo, seremos
respetuosos de su autonomía y
caminaré con ustedes hasta lograr
que supere sus problemas
financieros», agregó.

Llama Bedolla a presentar proyectos de obra
regional para Faeispum 2023

El gobernador se reunió con alcaldes emanados del PAN para presentar
avances del programa de financiamiento

Morelia, Michoacán, 8 de mayo de 2023.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
convocó a presidentes municipales a

priorizar proyectos de obra de alcance
regional para su financiamiento a través
del Fondo de Aportaciones Estatales

para la Infraestructura de los Servicios
Públicos Municipales (Faeispum).
En reunión con alcaldes emanados del
Partido Acción Nacional (PAN), a
quienes informó los avances de la
autorización de proyectos presentados
en la primera ventanilla del Faeispum, el
mandatario adelantó que en la segunda y
tercera etapa se aprobarán los paquetes
de obra que beneficien a varios municipios
sin distingo partidista.
«La intención es dar mayor certeza en la
autorización de proyectos y apoyar a
todas las regiones del estado con obras
de gran impacto para el desarrollo social
y productivo», comentó.
El secretario de Finanzas y
Administración, Luis Navarro García,
informó que en la primera ventanilla se
presentaron proyectos por un monto total

de 42.4 millones de pesos, mientras que
en la segunda ventanilla ya suman 209
millones los solicitados para obras.
El secretario de Comunicaciones y Obras
Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez, añadió
que se rehabilitarán 266.1 kilómetros de
carreteras en zona centro, 203 kilómetros
en la región Lerma-Chapala, 124
kilómetros en la zona purépecha, 67
kilómetros en el Oriente y 24 kilómetros
en la región Sierra-Costa.
Participaron en la reunión el secretario
ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad
Pública, César Erwin Sánchez Coria, la
secretaria de Desarrollo Urbano y
Movilidad, Gladyz Butanda Macías,
diputados locales y alcaldes de Epitacio
Huerta, Ixtlán, La Piedad, Ario, Los Reyes,
Marcos Castellanos, Sahuayo, Tancítaro,
Tanhuato, Taretan, Venustiano Carranza,
Zamora y Ecuandureo.

Morelia, Michoacán, 10 de mayo
de 2023.- Una inversión superior a
los 600 millones de pesos ejerció
el Gobierno de Michoacán, a través
de la Secretaría de Comunicaciones
y Obras Públicas (SCOP), en 93
acciones de infraestructura para el
municipio de Morelia.
Los trabajos fueron realizados durante
el ejercicio fiscal 2022, e incluyeron la
ejecución de 44 obras de
infraestructura educativa en 27
planteles del nivel básico, dos del
medio superior, y cuatro instituciones
del superior.
En materia de infraestructura
hospitalaria, la SCOP rehabilitó tres
centros de salud y construyó una
clínica de autismo; continuó la
edificación de los distribuidores viales
de las salidas a Salamanca y Mil
Cumbres.

Realizó también trabajos de
rehabilitación en el Periférico; en la
carretera Morelia-Jiquilpan, en el tramo
de Cuto de la Esperanza y Teremendo;
en la Morelia-Pátzcuaro, en la parte de
Cointzio-Uruapilla; y en la Morelia-
Atécuaro.
La dependencia llevó a cabo tareas de
mejoramiento en el Centro Cultural
Clavijero, el Museo de Arte Colonial, el
Zoológico Benito Juárez, el Parque
Infantil 150, el Centro de Convenciones
y Exposiciones (Ceconexpo), y el
acondicionamiento de espacios en seis
inmuebles gubernamentales.
Asimismo, la SCOP elaboró ocho
servicios relacionados con obra pública,
como la del boulevard García de León;
además de estudios y proyectos del
distribuidor vial de acceso al Mercado
de Abasto, del Libramiento
Norponiente, y de la presa Coronillas.

Gobierno de Michoacán invierte más de 600 mdp

en obras públicas para Morelia

A través de 93 acciones de infraestructura, destaca la SCOP.
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«Las reformas sociales no son un capricho»:

Petro llama al pueblo a movilizarse

El presidente de Colombia advirtió que habrá más oposición en
la medida que avance su Gobierno, por lo que aseguró que «el
cambio final depende de los pueblos».

RT 13 de mayo del 2023.- El presidente
de Colombia, Gustavo Petro, proclamó
la noche de este viernes que las reformas
sociales de su Gobierno no son un
«capricho», sino una necesidad, por lo
que pidió al pueblo que se movilice para
que el Congreso las apruebe.
«Las reformas sociales de este Gobierno
no son un capricho individual ni de unos
pocos, son una necesidad histórica. Una
necesidad con la que este Gobierno y yo,
en particular, estamos comprometidos»,
aseguró en la Casa de Nariño.
El mandatario reconoció que habrá más
oposición en la medida que avance su
Gobierno, por lo que aseguró que «el
cambio final depende de los pueblos» y
«de todas las familias colombianas».
«Nosotros iremos hasta donde el pueblo
colombiano quiera y hasta donde el pueblo
colombiano decida movilizarse en pro de
las transformaciones sociales», sostuvo,
recalcando el compromiso de su Gobierno
con lograr un cambio.
«El cambio es necesario. Porque, aunque
tenemos riquezas, recursos y hemos
logrado algunos avances, todavía vivimos
en un país donde en cientos de municipios
no hay salud. Vivimos en un país donde
miles de viejos no tienen pensión y mueren
en las calles. Vivimos en un país que debe
seguir en búsqueda de una prosperidad
que llegue para todos y todas, sin
distinción», lamentó.
Asimismo, cuestionó a quienes rechazan
las reformas «sin abrir el debate de su
necesidad» y llamó a construirlas entre
todos.
«¿Por qué algunos se oponen sin
preguntarles a quienes llevan años
esperando por servicios públicos de
calidad? [...] ¿Por qué no unirnos todos

los sectores y poderes del Estado para
luchar contra la corrupción y para velar
por la seguridad y la vida digna para todos
los colombianos y todas las
colombianas?», preguntó.
Justicia Social y Justicia Ambiental
El mandatario hizo un recuento de sus
nueve meses al frente del Gobierno, en los
que, según dijo, «se han puesto en debate
las reformas para lograr el cambio».
«Dijimos en campaña que para alcanzar
la paz y una democracia más profunda
necesitábamos de dos pilares
fundamentales: la Justicia Social y la Justicia
Ambiental», recordó.
En lo que se refiere a transformación
social, resaltó que el objetivo de su
Gobierno es la prosperidad para las
familias colombianas, por lo que resulta
«imprescindible» tanto  «el crecimiento
económico», como «detener el
crecimiento de precios en los alimentos y
los servicios públicos».
Sobre los retos económicos, aseguró que
el país aún crece, «a pesar de la política
del Banco de la República de aumentar
las tasas de interés». En este sentido, instó
a la banca privada a reducir «al máximo
sus tasas de intermediación en los créditos
para el sector productivo, incluido el de
vivienda».
En la cuestión ambiental, indicó que
Colombia se ha «convertido en vanguardia
mundial de la lucha contra la crisis
climática» y recalcó que «empiezan a
andar los procesos de transición
energética, de ampliar las energías limpias
y de revitalizar la selva amazónica».
«Mi único temor es fallarles y no poder
cumplir con los sueños y la esperanza que
muchas familias colombianas han
depositado en este Gobierno», concluyó.

Impiden a Zelenski dirigirse al público en la final
del festival Eurovisión

Desde Kiev aseguran no haber solicitado la intervención del
mandatario.

RT 12 de mayo del 2023.- La Unión
Europea de Radiodifusión (UER),
organizadora del festival Eurovisión,
rechazó la solicitud del presidente ucraniano
Vladímir Zelenski de dirigirse al público en
la final del concurso musical, que se
celebrará este sábado en la ciudad británica
de Liverpool, alegando el «carácter
apolítico» del evento.
«La solicitud del señor Zelenski de dirigirse
al público del Festival de la Canción de
Eurovisión, aunque tiene intenciones
loables, lamentablemente no puede ser
aprobada por la dirección de la UER
porque sería contrario a las normas del
concurso», señaló la organización en un
comunicando, recalcando que «uno de los
pilares del concurso es su carácter
apolítico». «Este principio prohíbe la
posibilidad de hacer declaraciones políticas
o similares como parte del concurso»,
agregó.
La UER también indicó que Kiev está
«fuertemente» representado en el concurso,
ya que al menos 11 artistas del país
participarán en las semifinales o en la Gran
Final.
Además, los motivos decorativos del
certamen musical han sido diseñados en

cooperación con una agencia ucraniana,
mientras que 37 lugares de interés de
toda Ucrania protagonizarán los
cronometrajes que presentan a cada
artista antes de salir a escena.
Desde Kiev aseguraron que no habían
solicitado una intervención de
Zelenski para dirigirse al público de
Eurovisión. «La oficina del presidente
ucraniano no ha propuesto a los
organizadores del Festival de
Eurovisión que Vladímir Zelenski
intervenga en línea durante la final ni
en ninguna otra fase del concurso»,
comunicó el portavoz presidencial,
Serguéi Nikíforov, en sus redes.
En 2022, Ucrania ganó el festival
con  el  grupo de  rap  Kalush
Orchestra, pero por la imposibilidad
de celebrar el evento en territorio
ucraniano a causa del conflicto, se
decidió que el Reino Unido, quien
obtuvo el segundo lugar, acogería la
edición de este año.
La edición de Eurovisión de este año
se celebra entre los días 9 y 13 de
mayo en Liverpool. Tras celebrarse
las dos semifinales, todo está listo
para la Gran Final de este sábado.
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Conversación con Nick Estes y Medea Benjamin

Doscientos años de la doctrina Monroe
Por Amy Goodman, Juan González | 13/05/2023 | EE. UU.

Fuentes: ¡Democracy Now!

Continua pág.10

Cómo ha contribuido esta

política estadounidense en

la desestabilización del

continente americano
¡El viernes 28 de abril el copresentador
de Democracy Now! Juan González dió
el discurso de apertura de una convención
organizada por la American University
con el nombre «Burying 200 Years of the
U.S. Monroe Doctrine» (Acabar con
200 años de doctrina Monroe en Estados
Unidos), que aporta una perspectiva
revisionista en el 200° aniversario del
establecimiento de dicha doctrina. Durante
los últimos dos siglos, la doctrina Monroe
se ha utilizado repetidamente para
justificar decenas de invasiones,
intervenciones y cambios de régimen
impulsados por la CIA en el continente
americano. Hablamos del tema con otras
dos personas que participaron del evento,
Medea Benjamin, de la organización
CodePink, y Nick Estes, de la
organización de resistencia indígena The
Red Nation, quienes reflexionan sobre el
brutal y duradero legado de la doctrina
Monroe como parte del imperialismo
estadounidense.
Transcripción
AMY GOODMAN: ¡Esto es
Democracy Now!, el informativo de
guerra y paz. Soy Amy Goodman, con
Juan González.
Este año se cumplen 200 años desde que
Estados Unidos declaró que toda
América Latina y el Caribe estaban, de
facto, dentro de su esfera de influencia. El
2 de diciembre de 1823, el presidente
James Monroe dio un discurso que daría
pie a lo que se conoce como la doctrina
Monroe, en el cual le advirtió a otras

naciones que no intervinieran en el
continente americano, y afirmó: «Debemos
considerar cualquier intento por su parte
de extender su sistema a cualquier lugar
de este hemisferio como peligroso para
nuestra paz y seguridad». Durante los
últimos 200 años, la doctrina Monroe se
ha utilizado repetidamente para justificar
decenas de invasiones, intervenciones y
cambios de régimen impulsados por la
CIA en el continente americano.
Este es el senador independiente de
Vermont Bernie Sanders hablando el año
pasado sobre la doctrina Monroe, poco
antes de que Rusia invadiera Ucrania.
SENADOR BERNIE SANDERS:
Señor presidente, Vladimir Putin puede
ser un mentiroso y un demagogo, pero
Estados Unidos asume una postura
hipócrita al insistir en que nosotros, como
nación, no aceptamos el principio de
esferas de influencia. Durante los últimos
200 años, nuestro país ha operado bajo
la doctrina Monroe, adoptando el
principio de que, como potencia
dominante en el hemisferio occidental,
Estados Unidos tiene el derecho, según
Estados Unidos, de intervenir contra
cualquier país que pudiera amenazar
nuestros supuestos intereses. Esa es la
política de Estados Unidos. Y bajo esta
doctrina, Estados Unidos ha socavado y
derrocado al menos una docena de
Gobiernos en toda América Latina,
Centroamérica y el Caribe.
AMY GOODMAN: Ese era el senador
Bernie Sanders hablando el año pasado.
Este 27 de abril, la American University
de Washington D.C. organizará una
conferencia de un día de duración llamada
«Enterrando 200 años de la doctrina
Monroe». Juan González, copresentador

de Democracy Now!, dará el discurso de
apertura de la conferencia.
En el día de hoy nos acompañan dos
invitados. Nick Estes es un historiador y
escritor indígena, cofundador de la
organización de resistencia indígena The
Red Nation y miembro de la tribu siux de
Lower Brule. Él es el autor del libro
«Nuestra historia es el futuro: la lucha siux
contra el oleoducto Dakota Access y la
larga tradición de resistencia indígena».
Nick nos acompaña desde Minneapolis.
También está con nosotros, desde
Washington D.C., Medea Benjamín,
cofundadora de la organización CodePink
y coautora del nuevo libro «War in
Ukraine: Making Sense of a senseless
conflict» (La guerra en Ucrania: cómo
comprender un conflicto incomprensible).
Les damos la bienvenida a ambos a
Democracy Now!. Medea, comencemos
con usted. Hable sobre los esfuerzos
para realizar esta conferencia llamada
«Enterrando […] la doctrina Monroe».
MEDEA BENJAMIN: CodePink tuvo
la iniciativa y consiguió que un grupo de
aliados de todo el país se uniera a nosotros
en la tarea de reconocer los inmensos
cambios que están sucediendo en América
Latina, los gobiernos progresistas que
están llegando al poder en toda la región
y la vibrante sociedad civil que existe. Y
sin embargo, por otro lado, vemos que
Estados Unidos intenta seguir imponiendo
su voluntad sobre América Latina y el
Caribe, ya sea a través de una presencia
militar continua, o a través de las
devastadoras sanciones económicas que
se han impuesto a Cuba, Nicaragua y
Venezuela, o a través de empresas
estadounidenses que tratan de continuar
la explotación de las minas, la explotación
forestal, del litio, de los recursos, del
petróleo. Así que existe una profunda
desconexión.
Para nosotros es hora de que la política
exterior de Estados Unidos reconozca
que esto no es su patio trasero. Estados
Unidos mira a América Latina como
diciendo: «Dios mío, China se está
convirtiendo en el principal socio comercial
de todos estos países en América Latina»,
y ahora quiere sacar a China del camino.
Esa no es la actitud que queremos en las
políticas estadounidenses. Queremos que
Estados Unidos finalmente reconozca la
soberanía de los países latinoamericanos,
la realidad de que América Latina ha
cambiado y que es hora de una política
exterior que se base en el respeto mutuo.

JUAN GONZÁLEZ: Me gustaría traer a
la conversación a Nick Estes, escritor,
historiador, autor del libro «Nuestra
historia es el futuro: la lucha siux contra el
oleoducto Dakota Access y la larga
tradición de resistencia indígena». Nick,
quería preguntarte sobre los paralelos entre
la doctrina Monroe y la doctrina del
descubrimiento, la cual muchos
estadounidenses desconocen pero que a
menudo se menciona en las leyes
estadounidenses. Dicha doctrina es incluso
cientos de años más antigua que la doctrina
Monroe, y esencialmente permitía o
autorizaba tratar a los pueblos originarios
del continente americano como una raza
inferior. Este año, sin embargo, el papa
repudió finalmente la doctrina del
descubrimiento. ¿Puede hablar sobre eso?
NICK ESTES: Casualmente, en 1823, el
año en que se enunció la doctrina Monroe,
también se produjo un fallo de la Corte
Suprema, presidida por el juez John
Marshall, que decidió que, a través del
proceso de destierro del pueblo Cherokee,
se facilitaría la afluencia de colonos blancos
en el estado de Georgia. El presidente de
la Corte Suprema, John Marshall, declaró
que Estados Unidos había heredado la
doctrina del descubrimiento, o el principio
del descubrimiento, de anteriores potencias
colonizadoras. Y en este caso, él vinculó
[dicha herencia] a la Santa Sede o la
Iglesia Católica.
Pero este tipo de proceso de colonización,
y lo que sólo puede describirse como
ideologías de la brutalidad, realmente tienen
su origen ante todo en los Padres
Fundadores. Ellos usaban este principio
de la doctrina del descubrimiento como
una especie de excusa inventada para
colonizar a los pueblos indígenas. Pero si
nos remontamos a alguien como Thomas
Jefferson, cuando estaba debatiendo sobre
cómo se imaginaba que sería este nuevo
imperio de libertad, él visualizó que dicho
imperio se expandiría a través del
hemisferio occidental y tendría una
influencia global.
Durante los debates sobre la forma que
tomaría la Constitución, había dos tipos
de enemigos principales que preocupaban
a Estados Unidos en la década de 1880,
mientras redactaba su Constitución. Esos
enemigos eran las naciones indígenas en la
frontera occidental, así como las potencias
europeas rivales. Cuando Estados Unidos
comenzó a formar su Ejército, utilizó un
sistema de recaudación de impuestos para
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armar su ejército permanente. Esta era
una idea de Alexander Hamilton, que vio
las amenazas duales de la influencia
europea así como de las naciones
indígenas en la frontera occidental. Y esto
dio pie a una especie de proceso de
enfocarse, citando la Declaración de
Independencia, en «los despiadados
indios salvajes» de la frontera occidental,
pero también en el resto del hemisferio.
Los tratados que Thomas Jefferson firmó
o que alentó a que fueran firmados con
naciones indígenas esencialmente trataban
de atarlas a Estados Unidos para que no
pudieran hacer tratados con otras
potencias europeas. Y ese mismo
principio lo aplicaban al hemisferio
occidental.Es importante señalar que, en
1823, Estados Unidos era una nación
relativamente pequeña en comparación
con su forma actual. Entonces, en 1823,
la doctrina Monroe estaba alineada con
la doctrina del descubrimiento como una
especie de ideología imperialista y
expansionista, cuyos efectos podemos
ver hoy.
AMY GOODMAN: Debo añadir, Nick,
que usted es profesor en la Universidad
de Minnesota en el programa de Estudios
Indígenas Americanos. Vimos al papa
repudiando la doctrina del
descubrimiento. ¿Qué hay del Congreso
y doctrina Monroe?
NICK ESTES: Sí. Es importante señalar
que el propio papa, cuando el Vaticano
repudió la doctrina del descubrimiento en
su comunicado de prensa, indicó que en
lo esencial la Santa Sede la había abolido
en 1537. Y entonces hacen esta afirmación
de que han estado reconociendo los
derechos de los indígenas desde entonces,
la cual creo que es una afirmación muy
dudosa, especialmente teniendo en cuenta
los recientes descubrimientos de que miles
de menores nativos murieron a manos de
la Iglesia Católica en estos brutales
internados escolares de Canadá, así como
descubrimientos similares en Estados
Unidos.Pero para que la doctrina del
descubrimiento sea efectivamente
extirpada de las leyes indígenas federales
se requerirá de algo más que los tribunales.
Y, de hecho, cuando uno viaja por el
mundo, cuando uno habla del sistema de
leyes federales indígenas, mucha gente
todavía se sorprende de que Estados
Unidos esté usando estas «bulas papales»
del siglo XV para justificar la apropiación
de tierras indígenas, cuando muchos
países en todo el mundo —la mayoría de
los países del mundo— han dejado eso
muy atrás.

Y va a tomar mucho más que tan solo un
repudio o unas palabras para que la
doctrina del descubrimiento sea eliminada
por completo de la implementación de
leyes y políticas federales indígenas. Por
otro lado, con respecto a la doctrina
Monroe, John Kerry dijo en 2013 que
Estados Unidos estaba dejando atrás la
doctrina Monroe, pero, al mismo tiempo,
Obama estaba imponiendo sanciones a
Venezuela. Entonces, ¿cuál de las dos?
Pueden pronunciar palabras
grandilocuentes, pero las acciones no
coinciden necesariamente con esas
palabras.
AMY GOODMAN: Juan, quiero
hacerle una pregunta. Usted es el
copresentador de nuestro programa, por
supuesto, como lo ha sido durante estos
27 años, pero también es el orador
principal en la conferencia de la American
University sobre el fin de la doctrina
Monroe. Entre sus libros se encuentra
uno que acaba de ser reeditado en edición
de bolsillo, que se usa como libro de
texto en muchas clases del país, se llama
«La cosecha del Imperio: Historia de los
latinos en EE.UU.». ¿Puedes hablar de la
conexión entre la doctrina Monroe
iniciada hace 200 años y el éxodo de
personas [de Latinoamérica] a EE.UU. y
de cómo los trata el Gobierno de
EE.UU.?
JUAN GONZÁLEZ: Sí, Amy. Es
precisamente la implementación de la
doctrina Monroe y la creación de lo que
esencialmente se convirtió en el lugar de
nacimiento del imperio estadounidense
en América Latina lo que resultó en que
tanta gente de América Latina llegara a
Estados Unidos, especialmente a finales
del siglo XX y el comienzo de este siglo.
Y mucha gente no entiende esa relación.
De hecho, son precisamente esos países
de América Latina donde Estados Unidos
llevó a cabo intervenciones, ocupaciones
y cambios de régimen los que han
producido la mayor cantidad de migrantes
hacia Estados Unidos. Así que hay una
relación directa entre la construcción del
imperio de Estados Unidos en América
Latina y la crisis migratoria que seguimos
enfrentando en este país.Y creo que la
mayoría de los estadounidenses no
comprenden realmente la enorme
cantidad de intervenciones que nuestros
Gobiernos han perpetrado en América
Latina. Puedes pensar en 1965, cuando
Lyndon Johnson envió miles de soldados
estadounidenses para ocupar la
República Dominicana. En esa época,
Johnson dijo específicamente que
Estados Unidos no tenía la intención de

permitir que otro Gobierno comunista
existiera en el hemisferio occidental. Ahora
bien, en primer lugar, la revolución
Dominicana no era una revolución
comunista; fue una revolución contra los
generales que habían instituido una
dictadura. Fue una revolución
democrática. Pero Estados Unidos sentía
que tenía el derecho de invadir la República
Dominicana y reordenar esa sociedad en
base a la doctrina Monroe. Y podríamos
hablar de Panamá en 1989; Guatemala en
1954; República Dominicana incluso
antes, en 1916; México; Honduras;
Nicaragua. Todos estos países fueron
invadidos por las fuerzas armadas
estadounidenses sobre la base del derecho
establecido, al menos así lo entendía
Washington, de que EE.UU. podía
determinar lo que sucediera en su «patio
trasero» o su imperio.Y creo que eso es
lo que está en juego y es algo a lo que
finalmente se necesita renunciar, sobre
todo teniendo en cuenta los enormes
cambios en América Latina. América
Latina ya no es servil a Estados Unidos, y
sus Gobiernos ya no están subordinados
a Estados Unidos del modo en que lo han
estado en el pasado.
AMY GOODMAN: Juan, tú y yo nos
conocimos por primera vez cubriendo
Haití, un golpe de Estado tras otro, todos
respaldados por Estados Unidos. Y está
la ocupación de Haití por parte de las
fuerzas armadas de EE.UU. en 1915.
JUAN GONZÁLEZ: Sí, Haití fue otro
ejemplo, y también Granada. ¿Quién se
acuerda de Granada? Un pequeño país a
donde Estados Unidos sintió que tenía el
derecho de enviar tropas para
esencialmente cambiar el Gobierno. Hay
tantos países en el hemisferio occidental
que han experimentado esto que no es de
extrañar que ahora, finalmente, no sólo
los pueblos de estos países, sino los
propios Gobiernos se hayan puesto en
pie y hayan dicho: «No necesitamos
permitir esto más». Y ahora hay en toda
Sudamérica, Centroamérica y el Caribe
Gobiernos que están llegando al poder y
que están diciendo: «Necesitamos una
nueva relación, una relación más equitativa
con Estados Unidos».
AMY GOODMAN: Medea Benjamin,
usted está en Washington D.C., ahora
mismo, donde la conferencia va a
celebrarse en la American University.
Donde también está la sede de la
Organización de los Estados Americanos
(OEA). ¿Puede explicar la importancia
de esta institución?
MEDEA BENJAMIN: Bueno, esta
institución fue creada en 1948 y siempre
ha estado dominada por Estados Unidos.

Es una institución supuestamente para
América Latina y el Caribe, pero es irónico
que la sede principal está justo aquí en
Estados Unidos. Y ha servido para que
Estados Unidos ejerza su influencia en
América Latina. En Latinoamérica, los
sectores progresistas la ven cada vez más
como una vieja institución, un dinosaurio,
que necesita ser significativamente
reformada o reemplazada. Esto es
especialmente cierto después de que la
OEA contribuyera decisivamente al
derrocamiento del Gobierno de Evo
Morales en Bolivia. Y el líder de la OEA,
Almagro, es visto en toda la región como
alguien demasiado cercano a Estados
Unidos y que no representa a la nueva
América Latina. Es por eso que se están
poniendo muchos esfuerzos en fortalecer
la alternativa, llamada CELAC, la
Comunidad de Estados de América Latina
y el Caribe. Y creo que la gente reconoce
cada vez más que la OEA debería pasar a
la historia, porque no representa a la nueva
América Latina.Y quiero recordar, para
las personas que quieran unirse a nosotros,
que todavía hay algo de espacio en las
charlas de Washington D.C., y que pueden
registrarse en AmericasPolicyForum.org
si lo desean. Habrá cientos, si no miles de
personas viendo el evento por internet,
tanto en Estados Unidos como en toda
América Latina, porque además se emitirá
simultáneamente en español.
 JUAN GONZÁLEZ: Quería preguntarle,
Nick, sobre los enormes cambios que
están sucediendo en los pueblos indígenas
de América Latina y su impacto en los
pueblos nativos de este país. ¿Podría hablar
de esos cambios? Porque, obviamente,
gran parte de la historia de América Latina
es también la historia de sus pueblos
indígenas, así como de la población africana
y del comercio de esclavos africanos.
¿Puede hablar de los enormes cambios
que están ocurriendo en los pueblos
indígenas de América Latina?
NICK ESTES: Medea mencionó el golpe
de Estado respaldado por EE.UU. que en
2019 derrocó al presidente indígena Evo
Morales. Y Bolivia es un estado
plurinacional y su proyecto [nacional] es
realmente un faro de esperanza para
muchos pueblos indígenas del continente
americano, que les permite mirar más allá
de esa forma singular y hegemónica de
democracia liberal que tenemos en Estados
Unidos y que realmente no privilegia la
pluralidad, sino la homogeneidad. Y viendo
los éxitos de ese movimiento y cómo en
2010 se lograron alcanzar los Acuerdos
de los Pueblos en ese país, acuerdos que
reconocían los derechos de la Madre Tierra
Continua pág.11
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y de la Pachamama, eso se vio reflejado en
el proceso constitucional y el proceso de
cambio que Bolivia ha experimentado en
las últimas dos décadas. Y podemos ver
c ómo l a  do c t r ina  Monro e  in ten t a
estrangular o ahogar esas alternativas. Y
en este caso, una alternativa indígena
para el hemisferio. No es sólo un proyecto
nacional para Bolivia, es algo que fue
visto como una especie de proyecto
internacional o hemisférico para los
pueblos indígenas.Y vemos este mismo
tipo de proceso en curso en un país como
Brasi l ,  que  acaba  de  sa l i r  de  una
presidencia muy brutal con Bolsonaro y
con la devastación de las tierras indígenas
y las amenazas contra los derechos
indígenas que hemos visto. Pero luego
ves que los movimientos indígenas se
fusionan en torno a este movimiento más
amplio a favor de cambios progresistas,
no sólo en el ámbito de la política
doméstica brasileña, sino también a nivel
in t er na c iona l ,  co n  un  t r ab a jo  en
cooperación entre diferentes naciones y
diferentes movimientos de todo el mundo,
y cómo eso reduce el impacto y, en algunos
casos, logra detener la devastación de las
tierras indígenas dentro de esa región en
particular.Y también quiero señalar que
los movimientos indígenas en América
del Norte y el reconocimiento que se ha
obtenido en las Naciones Unidas no
hubiera sido posible sin el apoyo de
algunos países del Sur Global, así como
de nuestros hermanos indígenas del Sur
Global. Así que cuando hablamos de la

doctrina Monroe y pensamos en cosas
como las sanciones contra Venezuela,
sabemos que esas sanciones no solo
afectan a funcionarios gubernamentales
de alto nivel, sino también al pueblo y a
los ciudadanos comunes. Y un aspecto
de la sociedad venezolana que a menudo
se olvida es la presencia de pueblos
indígenas dentro de Venezuela, que han
sufr ido  la s  c onse cue nc ia s
tremendamente perjudiciales del régimen
de sanciones. Así que cuando hablamos
d e  r e p u d ia r  l a  do c t r i na  d e l
descubrimiento a nivel nacional dentro
de Estados Unidos o de repudiar la
doctrina Monroe, hay que tener en mente
ese tipo de movimientos y ese tipo de
aspectos de nuestra lucha, que no se
limitan a asegurar victorias para los
pueblos indígenas en Estados Unidos,
sino que definitivamente es parte de
este enfoque hemisférico.
AMY GOODMAN: Nick Estes, quiero
darle las gracias por acompañarnos,
e sc r i t o r  e  h i s t o r i a d o r  i nd íge na ,
cofundador  de  la  organizac ión de
resistencia indígena The Red Nation y
ciudadano de la tribu Lower Brule.
Además, es profesor asistente en la
U ni ve r s i d ad  d e  M i nn es o ta  en  e l
Departamento de Estudios Indígenas
Ame r i c a no s .  M uc ha s  gr a c i a s  p o r
acompañarnos. Medea Benjamin, por
favor quédese con nosotros. Después
de la pausa vamos a hablar sobre la
guer ra  en Uc rania .  Quédense  con
nosotros.

Creación de empleos, fortaleza del peso y baja en
precios de combustibles e inflación fortalece

economía nacional; presidente presenta
resultados socioeconómicos

2023-05-12 Conferencia de prensa matutina - Palacio Nacional

Al presentar los resultados
socioeconómicos de abril, el presidente
Andrés Manuel López Obrador resaltó
la creación de empleos, la fortaleza del
peso mexicano y la baja en precios de
combustibles e inflación, áreas que
impactan en el bienestar del pueblo.

En abril, detalló, se inscribieron 21
millones 820 mil 291 puestos de trabajo
ante el Instituto Mexicano del Seguro
Social, es decir, un millón 206 mil 755
más empleos que en febrero de 2020. El
promedio de salario mensual de las y los
trabajadores registrados en el IMSS

alcanzó la cifra histórica de 16 mil 035
pesos.
La tasa de desempleo en el primer trimestre
del año se encuentra en el nivel más bajo
desde el inicio de la administración: 2.8
por ciento. México tiene mejores
condiciones en este rubro en comparación
con países como Estados Unidos,
Australia, Austria, Canadá, Bélgica,
Francia, Italia, Colombia y España.
Sobre el peso mexicano, el mandatario
dijo que es la moneda más fortalecida a
nivel internacional con relación al dólar. La
cotización promedio se establece en 17.58
pesos, hecho que no se había observado
en seis años. Desde el inicio de la Cuarta
Transformación, la divisa se aprecia 13.7
por ciento respecto a sexenios anteriores
que mantenían devaluación continua.
La inflación anual a abril de 2023 bajó a
6.25 por ciento. Las medidas
implementadas por el Gobierno de
México, como el Acuerdo de Apertura
Contra la Inflación y la Carestía (Apecic),
contribuyen a enfrentar este fenómeno
externo. A partir de esta iniciativa, las
familias del país pueden adquirir 24
productos de la canasta básica en mil 39
pesos.
El rescate de Petróleos Mexicanos aumentó
la producción nacional y redujo las
importaciones, lo que favorece a la
economía del pueblo al bajar el precio de
la gasolina magna en un promedio anual de
7.7 por ciento durante esta gestión; la
Premium, 5.8 por ciento y el diésel, 7.9
por ciento, así como el gas LP en cilindro,
que redujo el costo 22.1 por ciento.
El precio de la mezcla mexicana de
exportación al 11 de mayo fue de 63.13
dólares por barril, es decir, un incremento
de 18.80 por ciento en cuatro años, reportó
el jefe del Ejecutivo.
Respecto a las remesas expuso que
sumaron 5 mil 194 millones de dólares en
marzo de 2023, lo que representa un
incremento del 11 por ciento comparado
con el mismo periodo de 2022, según
datos del Banco de México. El gobierno
federal estima que en abril la cantidad
alcance los 5 mil 30 millones de dólares.

«Muchas gracias, paisanas, paisanos,

como siempre, que nos están

apoyando, que no dejan a sus familias,

son muy solidarios, muy fraternos, que

ese es un distintivo de los mexicanos y

de todos los latinoamericanos,

hispanos que van a trabajar y envían

apoyo a sus familiares», expresó.
«Estamos viendo, incluso, que muchos
fierreros, soldadores que se están formando
en México se los están llevando a Estados

Unidos; nosotros ya tenemos escasez de
esta fuerza de trabajo especializada en las
obras que estamos llevando a cabo. (…)
En México estamos construyendo la obra
pública más importante en el mundo en la
actualidad, en Estados Unidos no se está
construyendo una obra como el Tren
Maya; mil millas de ferrocarril», agregó.
En contraste con sexenios anteriores,
enfatizó, el Gobierno de la Cuarta
Transformación robustece el salario
mínimo diario; subió este 2023 a 207.4
pesos, un 88 por ciento de aumento del
poder adquisitivo en términos reales
respecto al de 2018. En abril, el dinero
alcanzó a las familias para comprar hasta
10 kilogramos de tortilla, 4.8 de frijol y 4.2
de huevo

«Todo el periodo neoliberal no

aumentó el salario mínimo, al contrario,

disminuyó en términos reales porque

aumentaba la inflación y el incremento

al salario se quedaba abajo», expuso.
El presidente también habló de la Inversión
Extranjera Directa, que anota números
favorables desde 2019; alcanzó 35 mil
292 millones de dólares en 2022, una de
las más altas en los últimos años.

«México es el principal socio

económico comercial de Estados

Unidos, ya se desplazó a Canadá,

China, Alemania y Japón. (…) Nos

conviene la cooperación, la integración

económica, fortalecer nuestra región

para enfrentar la competencia de otras

regiones del mundo. Es importantísimo

mantener buenas relaciones en lo

económico», explicó.
En cuanto al crecimiento del Producto
Interno Bruto informó que México se
recuperó 3.1 por ciento durante 2022. A
la fecha, tiene una mejor perspectiva que
Bélgica, China, Brasil, Francia, Estados
Unidos, Corea del Sur, Chile, Alemania y
Japón.
La deuda neta al primer trimestre de este
quinto año de gobierno es la más baja
desde 2005 a la fecha, afirmó el jefe del
Ejecutivo.

«Ahora que está fortalecido el peso,

todavía la deuda está bajando más

porque tenemos un porcentaje

considerable de deuda contratada en

dólar y esto nos ayuda», puntualizó.
Las reservas internacionales del
Banco de México subieron 17.1 por
ciento en mayo, lo que se traduce en

203 mil 510 millones de dólares.
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¿Cómo EEUU perdería liderazgo en el mundo si

no paga sus deudas?

Sputnik 12 de mayo del 2023.- La
desdolarización y la pérdida de liderazgo
de Estados Unidos en el comercio global
podrían ser algunas de las consecuencias
del posible impago de deuda al que se
acerca el país norteamericano.
Ningún país capitalizará un posible
incumplimiento de Estados Unidos e
incluso, si alguna nación logra beneficiarse,
será una victoria con consecuencias
negativas, dijo a Sputnik Marc Ostwald,
economista en jefe de ADM Investor
Services International.
«El hecho de que Estados Unidos no
pueda lidiar con este techo de deuda
anacrónico es un gran problema», declaró
Ostwald.
Asimismo, sugirió que, en lo que se refiere
al dólar estadounidense, «obviamente
crearía muchas broncas en términos de
sus curvas de tipos de interés».
«Obviamente, la gente no querría
necesariamente comprar deuda
estadounidense. Por otro lado, ¿cuáles
son sus alternativas? Y esto se reduce a

toda esta cuestión de la desdolarización»,
según Ostwald.
La secretaria del Tesoro estadounidense,
Janet Yellen, reconoció en una reunión de
líderes financieros del G7 en Nigata,
Japón, que un posible incumplimiento de
pago de la deuda de la nación
norteamericana provocaría una «recesión
global».
«También se correría el riesgo de socavar
el liderazgo económico global de Estados
Unidos y plantear dudas sobre nuestra
capacidad para defender nuestros
intereses de seguridad nacional», agregó
la funcionaria.
Anteriormente, Yellen advirtió que su
país podría quedarse sin opciones para
pagar sus obligaciones de deuda el 1 de
junio si los legisladores del Congreso no
actúan y elevan el techo de deuda.
Washington alcanzó el tope de
endeudamiento en enero de este año y,
desde entonces, ha estado aplicando
«medidas extraordinarias» para evitar el
incumplimiento de su deuda.

Ecuador firma un acuerdo comercial con China:
¿cuáles son los beneficios para el país

suramericano?

El mandatario ecuatoriano destacó que el pacto «abre un
mercado de 1.400 millones de consumidores».

RT 11 de mayo del 2023.- Ecuador y
China firmaron un Tratado de Libre
Comercio (TLC), que ha sido catalogado
por el gobierno del país suramericano
como un «histórico acuerdo».
La firma se llevó a cabo de manera virtual
y de forma simultánea la noche del
miércoles 10 de mayo en Quito, jueves en
Pekín, entre el ministro de Producción,
Comercio Exterior, Inversiones y Pesca

de Ecuador, Julio José Prado, y su par
de China, Wang Wentao.
Posteriormente, se realizó un evento
en un hotel de la capital de Ecuador,
en el que estuvo presente el presidente
del país, Guillermo Lasso, a quien
Prado le entregó el documento firmado.
«Debo expresar la enorme alegría que
siento al haber concretado este Tratado
de Libre Comercio entre Ecuador y la

República Popular China. Los TLC se
traducen en bienestar para los
ciudadanos, son motores de desarrollo
y más ingresos para miles de familias»,
expresó Lasso, tras destacar que
ambos países ganan con el acuerdo.
Para el mandatario, ahora Ecuador
puede «igualar condiciones de

competencia» con  pa íses  de
Latinoamérica que ya tienen un
acuerdo bilateral con el gigante
asiático. «La relación con China se ha
fortalecido en mi Gobierno, una
muestra fue el apoyo de China para
superar la pandemia de covid-19»,
enfatizó.

Edgar Romero G.
El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, junto al embajador de China en Quito, Chen Guoyou.
Twitter / @LassoGuillermo

El superpeso mexicano alcanza su mejor nivel en
casi 6 años

Sputnik 11 de mayo del 2023.- La
moneda mexicana volvió a ganar
terreno este miércoles 10 de mayo
frente a la divisa estadounidense.
De acuerdo a cifras del Banco de
México, el tipo de cambio cerró esta
jornada con un valor de 17.5582
unidades por dólar estadounidense,
su mejor desempeño desde julio del
2017, hace casi seis años.
Se trata de una mejora del 1,13%, o
20,04 centavos, con respecto a su
cotización de cierre de la jornada del
martes 9 de mayo, cuando el peso
mexicano se ubicó en 17,7586
unidades frente al dólar
estadounidense.

De acuerdo a los analistas, el buen
desempeño de la moneda mexicana
estuvo ligado al nuevo dato de
inflación de EEUU, que se ubicó en
4,9% en el mes de abril, el número
más bajo desde abril del 2021.
Esta cifra alienta las versiones de que
la Reserva Federal pondrá una pausa al
ciclo de alza de tasas de interés,
haciendo que la inversión en dólar sea
menos atractiva.
A comienzos de marzo, el presidente
Andrés Manuel López Obrador
celebró el buen desempeño de la
moneda nacional asegurando que una
apreciación de este tipo no se veía en
México «hace medio siglo».
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«Rara» y con un «estilo de vida secreto»:

Identifican una nueva especie de serpiente rata en
Oriente Medio

Los científicos hacen un llamado a la cooperación entre los
países donde habita la ‘Elaphe druzei’, una región políticamente
inestable, para preservarla, ya que se considera que está en
peligro de extinción.

RT 12 de mayo del 2023.- Un
equipo de científ icos de
Eslovaquia, Israel y Rusia han
logrado identificar una nueva
especie de serpiente rata, una de
las más raras del Paleártico
occidental, calificada en peligro
de extinción, dado que habita en
una región polí t icamente
inestable.
Si bien la especie había sido
descubierta  en 1967, los
investigadores recientemente le
dieron el nombre de ‘Elaphe
druzei’ o ‘Serpiente rata de
Levante’ en honor a los drusos, un
grupo etnorreligioso considerado
pacífico y muy culto, que habita
en la misma región que la especie,
las montañas del norte de Israel,
el suroeste de Siria y el Líbano,
según un estudio publicado en la
revista científ ica Scientific
Reports en marzo pasado.
De acuerdo con los
investigadores, la nueva especie,
cuya identificación fue posible
gracias a la combinación y análisis
de datos genéticos, morfológicos,
de biogeografía y ecología, puede
llegar a medir más de 1,5 m.
Aunque es una especie grande y
morfológicamente distintiva, en
su medio natural  pasa
desapercibida.
La serpiente diurna, que se puede
encontrar en paisajes ricos en

vegetación, es observada en el
suelo, arbustos, trepando a los
árboles y, a menudo, cerca de
cuerpos de agua, no representa un
peligro para los humanos, ya que
pertenece al género ‘Elaphe’, que
incluye 17 especies de serpientes
euroasiáticas «carismáticas y
grandes», es inofensiva, no muerde
y no es venenosa.
Conservación en una región
políticamente inestable
Debido a su pequeño hábitat en las
montañas, una zona afectada por el
uso del suelo y el cambio climático,
así como la rareza y un «estilo de
vida secreto»,  según los
científicos, la gran serpiente
podría ser considerada en peligro
de extinción a nivel mundial, y
aseguran que necesita
«urgentemente estr icta
protección».
A esto se suma que su área de
distribución se encuentra en una
región políticamente inestable, que
está frecuentemente controlada
por el  ejército o mili tares,
dificultando así la investigación de
la serpiente rata. No obstante, a
pesar de los problemas políticos,
los científicos aspiran a que todos
los países en los que habita la
serpiente puedan repensar la
cooperación internacional y unir
sus esfuerzos con el f in de
conservarla.

Un nuevo análisis de orina podría ser un método
fácil para detectar el cáncer

Sputnik 13 de mayo del 2023.- Un nuevo
método permite detectar algunos tipos de
cáncer en casa. Solo se necesita poco
más que una muestra de orina, afirmaron
los investigadores del Instituto
Tecnológico de Massachusetts (MIT),
en EEUU. Esta prueba no requiere visita
al médico ni al hospital y es mucho más
barata que los procedimientos de
exploración o los análisis de sangre.
La nueva tecnología se basa en la presencia
de enzimas específicas que detectan
señales de distintos tipos de cáncer. Así,
se ha desarrollado un nuevo tipo de
nanopartícula recubierta de proteínas
marcadas con una serie de secuencias de
ADN. Cuando las enzimas relacionadas
con el cáncer tropiezan con la nanopartícula
en la sangre, cortan la proteína específica
de esa enzima. Las secuencias unidas a la
proteína se desprenden por la orina y
pueden leerse como un código de barras
para detectar el cáncer.
El método ya fue probado en ratones
mediante una inyección, aunque los
científicos afirman que las mismas
nanopartículas podrían desarrollarse para
su ingestión oral a través de un inhalador,
así como tratamiento local, por ejemplo,
una crema.

El nuevo método no solo puede identificar
la presencia de un tumor, sino que también

podría distinguir entre distintos tipos de
tumores y detectar si un tumor ha hecho
metástasis. Toda esta información es vital
para desarrollar y dirigir los tratamientos.
Los sensores de nanopartículas distinguen
cinco enzimas diferentes producidas por
tumores. Esperan que en el futuro se
podrá expresar hasta 46 códigos de barras
de ADN diferentes en una sola muestra.
«Nuestro objetivo aquí es crear signos de
enfermedad y ver si podemos utilizar estos
paneles con códigos de barras no slo para
leer una enfermedad sino también para
clasificarla o distinguir distintos tipos de
cáncer», explica el ingeniero biomédico
Liangliang Hao de la Universidad de
Boston.
Las nanopartículas sintéticas pueden
utilizarse para detectar y amplificar señales
e informar sobre los tipos de cáncer y su
evolución. Para ello se utilizó la tecnología
de edición genética CRISPR.
«Los pacientes podrían alcanzar la
capacidad de autocontrolar la progresión
de la enfermedad para permitir la detección
precoz y el acceso a un tratamiento eficaz
(…) Mediante aplicaciones
personalizadas, estos sensores
programables podrían monitorizar otras
enfermedades infecciosas y no
transmisibles, y orientar las decisiones de
tratamiento para mejorar la gestión de la
enfermedad en entornos con recursos
limitados», enfatizaron los investigadores.
Sin embargo, todo esto aún tiene que
probarse en seres humanos, por lo que
todavía queda lejos una prueba totalmente
operativa que se pueda utilizar en casa,
aunque los investigadores confían en que
la técnica pueda perfeccionarse en el
futuro.
«Poner este diagnóstico en papel forma
parte de nuestro objetivo de democratizar
los diagnósticos y crear tecnologías baratas
que puedan darte una respuesta rápida en
el punto de atención», afirmó Sangeeta
Bhatia, ingeniera biológica del MIT.
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Trece países se quejan a la UE por el reciente

acuerdo para cerrar la crisis del grano
ucraniano

El mes pasado, la Comisión Europea y cinco socios del Este
llegaron a un pacto para superar el veto de Polonia, Hungría,
Eslovaquia y Bulgaria a los cereales y otros productos de
Ucrania.

Trabajadores cargan granos en un puerto de Izmaíl (Odesa, Ucrania), el 26 de
abril de 2023. Andrew Kravchenko / AP

China no es invitada al foro Indo-Pacífico de la
UE

Sin embargo, Taiwán tampoco fue invitado a la reunión ministerial,
lo que demuestra que Bruselas se adhiere al principio de una sola
China.

La reunión de Ministros de Asuntos Exteriores de la UE en Estocolmo, el 12
de mayo de 2023. Jonas Ekstromer / TT News Agency / AFP

RT 13 de mayo del 2023.- Una sesentena
de ministros se reúnen en Estocolmo
(Suecia) este sábado en el segundo Foro
Ministerial Indo-Pacífico de la UE, pero
uno de los principales actores de esa
región, China, no fue invitado, informa
SCMP.
«China nunca se ha comprometido con
sus socios en el marco de los conceptos
del Indo-Pacífico, que critica
explícitamente», afirmó un alto funcionario
de la Unión Europea.
Sin embargo, Taiwán tampoco fue
invitado a la reunión ministerial, lo que
demuestra que Bruselas se adhiere al
principio de una sola China, apunta el
medio.
El diario indica que, a pesar de la
ausencia de China, el gigante asiático
será un importante tema de discusión.
En particular, los participantes del foro
debatirán los contornos provisionales
de una nueva estrategia de relaciones
con la segunda economía mundial.
Así, el personal del diplomático de la
UE finalizó un documento de
orientación política titulado ‘Reshaping
Our Relationship With China, Engaging
With China, Competing With China’
(‘Reestructuración de nuestras
relaciones con China, interacción con
China, competencia con China’), que
estará sobre la mesa en Estocolmo.
«Reducción de riesgos»
Uno de los temas que se debatirán son
los planes de «reducción de riesgos»
de la UE en sus relaciones con Pekín,
que implican reducir la dependencia
del bloque respecto a China para el
suministro de bienes clave y limitar la

inversión europea en el país en
determinados sectores de al ta
tecnología, como, por ejemplo, la
inteligencia artificial.
Por su parte, el ministro de Exteriores
chino, Qin Gang, afirmó que, en lugar
de centrarse en China, la UE debería
«reducir el riesgo» en sus relaciones
con EE.UU.
SCMP también señala, citando fuentes
familiarizadas con el asunto, que los
europeos obviarán este año temas
delicados como el conflicto ucraniano,
porque quieren asegurarse de que los
participantes de Asia y África Oriental
«vuelvan el año que viene».
No obstante, «es probable que se
plantee la cuestión de Taiwán como
uno de los retos que hay que abordar
con cuidado y asegurarse de que no se
produce una escalada de tensiones»,
sugiere el interlocutor del diario.
«Mentalidad obsoleta de la Guerra
Fría»
El portavoz del Ministerio de Asuntos
Exteriores chino, Wang Wenbin,
declaró el viernes en rueda de prensa
que «Asia-Pacífico es una región
prometedora para la cooperación y el
desarrollo, no un tablero de ajedrez
para la contienda geopolítica».
Asimismo, destacó que cualquier
marco de cooperación regional debe
ser  «abier to ,  transparente  e
integrador».
«Ninguno de estos marcos debe
basarse en la mentalidad obsoleta de
la Guerra Fría, trazar líneas ideológicas
o fomentar  la  div is ión y el
enfrentamiento», defendió el vocero.

RT 13 de mayo del 2023.- Trece
países de la Unión Europea (UE),
entre ellos España y Francia, han
enviado una carta conjunta a la
Comisión Europea para expresar su
disconformidad con el reciente
acuerdo alcanzado para cerrar la
crisis del grano ucraniano, informó
este viernes el diario El País, que ha
tenido acceso a la misiva.
A finales del mes pasado, el Ejecutivo
comunitario y cinco socios del Este
llegaron a un pacto para superar el
veto de Polonia, Hungría, Eslovaquia
y Bulgaria a los cereales y otros
productos ucranianos, que entran a la
UE sin aranceles.
Esto supuso la entrega de 109,3
millones de dólares en subvenciones
a esas naciones y a Rumanía —que
había amenazado con apoyar el
bloqueo—, e implicó que cinco
productos de origen ucraniano no
puedan permanecer en dichos países,
sino solo transitar a través de ellos
hacia el resto de la Unión Europea y
otras partes del mundo.
Los países firmantes consideran que
las medidas adoptadas por la
institución presidida por Ursula von
der Leyen «suscitan serias
preocupaciones, porque conducen a
un trato diferenciado en el mercado
único» y «plantean preguntas sobre
el tratamiento futuro de casos de
naturaleza o escala comparables que

podrían plantear uno o más Estados
miembros».
«Falta de transparencia»
Asimismo, critican la «falta de
transparencia» por parte de la
Comisión al haber impulsado un
acuerdo con Varsovia, Budapest,
Bratislava, Sofía y Bucarest para
terminar con la crisis, que estaba
abriendo las primeras grietas en el
frente común de apoyo del bloque a
Kiev.
«Es imperativo que los criterios
utilizados para proponer el importe
del paquete […], así como los
utilizados para distribuirlo entre los
Estados miembros, se expliquen lo
antes posible, a fin de que estos tomen
una decisión informada», defienden.
«Cualquier medida unilateral y
descoordinada socava la credibilidad
de nuestro apoyo a Ucrania y nuestros
esfuerzos conjuntos para preservar
la seguridad alimentaria a escala
mundial», añaden.
Cabe destacar que tras cerrarse el
mencionado acuerdo, Polonia
reclamó a la UE que comprase
cereal de Ucrania almacenado en su
territorio para enviarlo a países en
desarrollo en forma de ayuda
humanitaria y contribuir de esa
forma a vaciar los silos y llenarlos
con grano autóctono, con la
finalidad de ayudar a sus propios
agricultores.
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«Queremos nuestro dinero ya»: Turquía se niega
a esperar los F-35 de EE.UU.

EE.UU. canceló los suministros a Turquía al expulsarla de su
programa de armamento con cazas de quinta generación por
haber adquirido sistemas antimisiles rusos S-400.

Un caza F-35 en San Francisco, EE.UU., 7 de octubre de 2022. Tayfun Coskun
/ Anadolu Agency / Gettyimages.ru

RT 13 de mayo del 2023.- El ministro de
Exteriores de Turquía, Mevlut Cavusoglu,
ha declarado que Ankara no va a esperar
a que Washington los vuelva a incluir en
su programa de adquisición de cazas F-
35 y buscará el reembolso completo de
los 1.400 millones de dólares pagados.
«Queremos nuestro dinero ya. Queremos
que nos devuelvan el dinero que pagamos
allí», afirmó Cavusoglu en una entrevista
concedida a CNN Turk. «Nuestros
amigos del ministerio se reunieron y
revisaron los pasos que vamos a dar a
partir de ahora. Ahora nos cuidamos de
nosotros mismos», subrayó.
«No queremos estar sentados esperando
la aprobación del Congreso, no queremos
que la situación se convierta en un cuento
viperino, como ocurrió con [los sistemas
de defensa aérea] Patriot», agregó.
Estados Unidos excluyó a Turquía de su
programa de armamento con cazas de
quinta generación y canceló los
suministros de F-35 a Ankara en rechazo
a su contrato con Rusia para la adquisición
de sistemas antimisiles S-400, suscrito en
2017.
Como alternativa, Washington y Ankara
abordaron la posibilidad de la venta de
otros cazas estadounidenses, F-16,
cuestión que está pendiente de la
aprobación del Congreso de EE.UU. y
que se convirtió en objeto de chantaje
por parte de algunos legisladores
norteamericanos, que exigían retrasar el
acuerdo hasta que Ankara ratificara las
solicitudes de adhesión a la OTAN de
Suecia y Finlandia.

¿Turismo de Turquía en riesgo por el
candidato opositor?
Durante la entrevista, el canciller turco
también se pronunció sobre las recientes
declaraciones de Kemal Kilicdaroglu,
candidato opositor a la presidencia en las
elecciones de este domingo y principal
rival del actual mandatario, Recep Tayyip
Erdogán.
Kilicdaroglu dio a entender que, de ganar
los comicios, estará dispuesto a poner fin
a las relaciones de amistad de su país con
Rusia si el Kremlin, al que acusó de
interferir en el proceso electoral, no
mantiene «sus manos alejadas del Estado
turco». Moscú rechazó las acusaciones y
le aconsejó repasar la historia de los
estadounidenses, que «gastaron decenas
de millones de dólares en investigaciones
y llegaron a la conclusión de que no había
habido injerencia» en 2016.
«Las declaraciones de Kilicdaroglu
afectaron a los turistas rusos. Cuando
hablas de sanciones, esto implica que
ningún avión puede venir a Turquía [desde
Rusia]», señaló Cavusoglu, tras destacar
que los primeros tres meses de este año
el país batió récords en términos de
turismo.El ministro de Exteriores agregó
que en Turquía ya recibieron muchas
llamadas telefónicas con preocupaciones
de los turistas rusos temiendo que no
podrían volver a casa después de visitar
el país, por la potencial cancelación de
vuelos que podría acarrear las políticas
del futuro Gobierno turco, en caso de que
haya un cambio en el poder después de
las elecciones.

Petro interpela a la Fiscalía por el llamado
opositor a un golpe de Estado y la institución

responde

Gustavo Petro, presidente de Colombia, escucha a Pedro Sánchez, primer ministro español, en
Madrid, el 4 de mayo de 2023. Paul White / AP

RT 12 de mayo del 2023.- «Los
amigos de la impunidad,
aterrorizados por la verdad, no están
pensando en elecciones, sino en una
ruptura institucional», dijo el
mandatario colombiano.
Las tensiones políticas e
institucionales en Colombia han
escalado en las últimas horas, después
de que se hiciera un coronel retirado
hiciera un llamado público a sacar
por la fuerza al presidente de la
República, Gustavo Petro.
El jueves, durante una entrevista con
el medio local W Radio, el coronel
retirado John Marulanda dijo que
desde la oposición harían todo lo
posible «por defenestrar» a Petro.
Tras las escandalosas declaraciones,
el mandatario colombiano interpeló
a la Fiscalía General de la Nación.
«Los amigos de la impunidad,
aterrorizados por la verdad, no están
pensando en elecciones, sino en una
ruptura institucional. ¿Investigará la
Fiscalía?», escribió Petro al aludir
las palabras de Marulanda en la
entrevista.

El exmilitar, que fue parte de las
recientes protestas contra Petro,
aseguró que la oposición en Colombia
está «siguiendo los pasos de Perú»,
en referencia a la destitución que
ejecutó el Congreso peruano contra
el presidente Pedro Castillo en
diciembre de 2022 y que decantó en
el gobierno interino de Dina Boluarte.
«En Perú, las reservas fueron exitosas
al lograr defenestrar a un presidente
corrupto. Aquí, vamos a tratar de hacer
lo mejor por defenestrar a un tipo que
fue guerrillero», dijo Marulanda en
alusión a Petro, quien durante las
últimas semanas ha denunciado la
intención de un golpe de Estado en su
contra.
«¿Por qué conspiran para un golpe de
Estado? Porque les aterroriza que
acabemos la impunidad. La verdad los
acobarda tanto que van al desespero.
Ocultan judicialmente lo que ya la
sociedad sabe: la corrupción enorme
en el Estado y el genocidio, la
violencia y el terror desatados sobre
el pueblo, son dos caras de la misma
moneda», advirtió Petro.
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«Triple victoria»: la importancia del corredor de cereales Rusia-China propuesto por
Putin

Las banderas de China y Rusia © Sputnik / Vitaly Belousov

Sputnik 13.05.2023.-En
medio de las negociaciones
en curso sobre el acuerdo de
cereales, el presidente ruso,
Vladímir Putin, el pasado 11
de mayo dio instrucciones
para elaborar un acuerdo
con China para aumentar la
producción de grano
mediante el establecimiento
de un nuevo «corredor de
cereales».
Se trata de una importante decisión
estratégica que no solo ayudará a estimular
la economía rusa, sino que también tiene
gran importancia para el desarrollo del
futuro mercado de cereales y las reservas

estratégicas del gigante asiático, explicó
a Sputnik Liu Zhiqin, del Instituto de
Investigación Financiera Chungyang de
la Universidad Popular de China.
El primer proyecto de la nueva iniciativa
del corredor de cereales terrestre Rusia-
China se puso en marcha en marzo de
2017, después de que se firmaron los
acuerdos correspondientes por el
presidente Putin y su homólogo chino, Xi
Jinping, en 2016.
El nuevo corredor de cereales por tierra
Rusia-China contribuirá a aumentar la
producción de cereales en Siberia,
Extremo Oriente y los Urales, además de
incrementar sus exportaciones a China.
Así consta en la lista de asignaciones
publicada en el sitio web del Kremlin.
Liu Zhiqin señala que se trata de una
decisión correcta y prudente de Rusia,
tras analizar la situación internacional en
el contexto del conflicto ucraniano.

‘La cuestión de granos’:
¿adónde se dirige realmente
la mayor parte del cereal
ucraniano?
«Se trata de una importante decisión
estratégica tomada por Rusia tras
observar la situación internacional desde
el inicio del conflicto ruso-ucraniano. Para

Rusia es especialmente importante ampliar
las exportaciones y profundizar en el
comercio con otros países», aseveró
Zhiqin.
El experto chino también destacó que
Rusia es el mayor productor de grano del
mundo y que si puede exportar grano a
otros países, sin duda ampliará el alcance
del comercio exterior ruso, «promoverá

el desarrollo económico y estimulará la
vitalidad de la economía». Según Zhiqin,
el nuevo corredor de cereales también es
importante para el futuro desarrollo del
mercado de cereales y las reservas
estratégicas de China.
«La creación del nuevo corredor de
cereales por tierra Rusia-China es de
gran importancia para el desarrollo del
futuro mercado de cereales y las reservas
estratégicas de China», afirmó.
Agregó que «la superficie de tierra
cultivable de China es de
aproximadamente el 7% del mundo, con
una población de aproximadamente el
18% del mundo. La gran diferencia entre
tierra cultivable y población es obviamente
un grave problema para China».
El experto señala que la puesta en marcha
del nuevo corredor de cereales tendrá
muchos beneficiarios. Además,
contribuirá a estabilizar el mercado
internacional de granos y a suministrar
productos a los países vecinos
interesados. Liu Zhiqin señala que ésta es
una de las vías reales para resolver el
problema del grano.
«El proyecto de un nuevo corredor de
cereales puede suponer una especie de
‘triple victoria’. Así, además de satisfacer
las necesidades de Rusia y China, también
tendrá un impacto positivo en el mercado

internacional y ayudará a otros países que
sufren problemas de abastecimiento.»
«Aunque la ONU medie en el problema de
los cereales, el efecto es escaso, y tanto
EEUU como los países occidentales siguen
intentando limitar las exportaciones rusas
de grano. Si se aplica el plan [de poner en
marcha el corredor], se apoyará la política
pertinente de la ONU, lo que contribuirá a
estabilizar los precios en el mercado mundial
de alimentos», precisó.
Según las previsiones, el volumen total de
exportaciones de productos en el nuevo
corredor para 2028 podría alcanzar los 52
millones de toneladas. En el sitio web del
Kremlin apareció una orden para redactar
un acuerdo intergubernamental entre Rusia
y China sobre el suministro de cereales, en
medio de las continuas disputas por un
acuerdo sobre cereales.
En palabras del experto chino, Estados
Unidos intenta limitar las exportaciones
de grano ruso para hacerse con el
control de los mercados europeos. En
esencia, las políticas de sanciones
occidentales que afectan al suministro
de grano no son diferentes de socavar
el gasoducto Nord Stream. Por lo
tanto, Rusia y China deberían emplear
su tiempo sabiamente y poner en
marcha este proyecto cerealista lo antes
posible.

¿Por qué peligra el pacto
alimentario?
«Este comportamiento [de EEUU] fue
sin duda un duro golpe para el mercado
internacional de cereales. Si se reabren
nuevos canales de transporte de grano,
ayudará a aliviar diversas presiones en
el mercado internacional, así como a
mantener bajos los precios del grano y
a desempeñar un papel en la prevención
de nuevas crisis en el mercado
internacional de grano», subrayó Zhiqin.
Por su parte, el Ministerio de Asuntos
Exteriores ruso señaló que la decisión

de prorrogar el acuerdo dependerá
de la reconexión del Rosseljozbank al
sistema SWIFT, la reanudación de
los suministros de maquinaria agrícola,
piezas de repuesto y servicios, así
como de la  suspensión de las
res t r icc iones  sobre  seguros  y
reaseguros, el levantamiento de la
prohibición de acceso a los puertos,
la reapertura del  oleoducto de
amoníaco  To l ia t i -Odesa ,  e l
desbloqueo de activos y cuentas en el
ex t ran jero  de  empresas  rusas
relacionadas con la producción y el
transporte de alimentos y fertilizantes.


